

## RESUMEN

La problemática que se aborda en esta investigación es: ¿Cuál es la actitud de los jóvenes universitarios de 18 a 25 años de la U.A.J.M.S. hacia los homosexuales de la ciudad de Tarija? Esto nos lleva a plantearnos los siguientes objetivos: Determinar la actitud de los estudiantes de 18 a 25 años de edad de sexo masculino, de la U.A.J.M.S. hacia los homosexuales de la provincia Cercado, del Departamento de Tarija.

El marco teórico está orientado de tal manera que se presentan adecuadamente cada uno de los conceptos que se abordan en la presente investigación, tomando como conceptos principales: la definición e historia de la homosexualidad, la homofobia, los orígenes, las actitudes y sus componentes.

El presente trabajo de investigación fue desarrollado desde la perspectiva de la psicología clínica, asumiendo como diseños de investigación de tipo exploratorio y descriptivo. El método utilizado para el tratamiento de la información es el cuantitativo para la realización de cada uno de los cuadros y gráficas.

El tamaño muestral calculado es del 10% de la población estudiantil de la UAJMS, lo que corresponde a 390 estudiantes que estén comprendidos entre las edades de 18 a 25 años, de sexo masculino y femenino. Se tomó como método de muestreo el intencional y el estratificado, es intencional ya que solo se trabajó con los jóvenes universitarios que presentan las características requeridas de ser del sexo masculino, de la edad de 18 a 25 años y que pertenezcan a la U.A.J.M.S.; el muestreo probabilístico estratificado aleatorio simple tomo seleccionando a los participantes de acuerdo a la edad, sexo y zona de ubicación de las distintas carreras a los cuales asisten los jóvenes universitarios. Los datos se recogieron del primer semestre de la gestión 2010 por parte de las investigadoras. Para la recolección de los datos en la presente investigación se utiliza los siguientes cuestionarios: Escala de Medición de Actitudes hacia la Homosexualidad (IAH) Componente Afectivo de la Actitud; Cuestionario de Escala Actitudinal de la Homofobia (E. A. HMF). La tabulación de los resultados obtenidos, nos permiten la configuración mediante SPS de cuadros y gráficas que se analizan individualmente en el capítulo V.

El componente cognoscitivo de la actitud de los jóvenes universitarios en cuanto al rechazo hacia los homosexuales cuantificado mediante escala de Likert, demuestra una tolerancia sutil no esperada en el sexo masculino; la caracterización del nivel de homofobia del componente afectivo de la actitud de los jóvenes universitarios hacia la homosexualidad, mediante la escala de Likert es cero; no existe ningún grado de homofobia de los tres componentes de la actitud estudiado mediante la escala actitudinal tipo Likert; se encuentra un mayor criterio a la hora de toma de decisiones en las respuestas vertidas por los estudiantes entre 22 a 25 años en contraposición a los estudiantes de 18 a 21 años de edad; existe una alta inseguridad y falta de toma de decisiones en un gran porcentaje de los jóvenes universitarios de todos los grupos étnicos participantes del estudio, principalmente en el sexo femenino. La homosexualidad es un tema que resulta en muchas ocasiones difícil de asimilar, de aceptar, lo que nos mantiene en una actitud cerrada, de rechazo, de no aceptación.

Es preciso reconocer nuestra propia ignorancia, evidencia los tabúes que hay alrededor de este grupo humano, es preciso reconocer nuestro propio miedo. En la medida que aceptemos a este grupo humano diferente en cuanto a su deseo sexual, en igual medida serán seres humanos más felices y plenos; el mundo es de todos y debemos ser tolerantes con las minorías, con las diferencias, aceptar la diversidad. Somos un universo de posibilidades, por lo que recomendamos que la sociedad tenga el deber de cobrar conciencia y las personas y organizaciones gays deberán superar sus comprensibles dificultades para acercarse a la sociedad heterosexual y asumir como propio el problema de los adolescentes. Mucho trabajo tienen los adultos gays, lesbianas y transgéneros con sus propias vidas; pero las de quienes están creciendo igualmente reclaman atención.